

Alarman cuentas inactivas en Afores (Reforma 03/02/11)

Alarman cuentas inactivas en Afores (Reforma 03/02/11) Precisan que mientras no existan empleos estables, las cotizaciones se darán de forma temporal. Mónica Ramírez Ciudad de México (3 febrero 2011).- Al cierre del año pasado, se registraron 13.47 millones de cuentas totalmente inactivas en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) de trabajadores que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el valor más alto desde que se tiene registro, según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) y del IMSS. En el tercer informe al Congreso, en 2010, la Comisión indicó que las cuentas activas totalizaron 21.7 millones, mientras que las inactivas fueron 19.4 millones, donde también se incluyen las intermitentes. Además, entre el cuarto trimestre de 2009 y el periodo referido, las inactivas se incrementaron 9.5 por ciento. Para Vanessa Rubio, vocera del organismo regulador, el hecho de que existan cuentas inactivas obedece a la dinámica laboral, y no es resultado de la crisis, pues esto se presentaba desde antes. "Durante su vida laboral el trabajador puede permanecer cotizando cierto tiempo, pero por movimientos del mercado, puede dejar de hacerlo y luego regresar", explicó. No obstante, apuntó Rubio, el año pasado se registraron recursos importantes por aportaciones, lo cual indicó que más trabajadores cotizaron a las Afores. Francisco Morales, director de Asesores Actuariales Asociados, comentó que mientras no existan empleos estables, las cotizaciones al sistema de pensiones se darán de manera temporal y en algunos casos hasta de manera definitiva. "En este sistema, el trabajador es el que pierde siempre, pues si deja de laborar, cotiza menos a su pensión, pero las administradoras siempre recibirán su comisión", indicó. Trabajan temporadas El 26 por ciento de 41.2 millones de cuentas de trabajadores en las Afores (10.7 millones) son intermitentes, es decir, entran y salen constantemente del mercado laboral, señalaron estimaciones basadas en estudios de la Consar y especialistas. Francisco Morales, director de Asesores Actuariales y Asociados, estimó que estas cuentas podrían llegar ya al 40 por ciento del total, debido a que la crisis empeoró las condiciones laborales. "Existe un gran número de personas que trabajan de manera temporal o que están entrando y saliendo constantemente de la formalidad", indicó.